
 
 
 
 
Fragen Bündnis 90/Die Grünen zum HH 2022 
 
Fragen Wirtschaftsplan der Stadtwerke: 
 
S.25 Stromversorgung 600T€ für Projekt Elektrobus „Elian“. Bitte um Information dazu.  
- 150T€ für Elektromobilität, was genau ist mit dieser Summe geplant? 
 
S.29 DRK Dachsanierung 25T€ was genau und an welchem Gebäude?  
 
S.31 Datennetzte 250T€ für Rechenzentrum - ist diese Summe ausreichend oder sind dies nur 
Planungskosten? 
 
S.33 Gemeinsame Anlagen Neugestaltung Homepage 100T€ - wurde diese nicht bereits 2021 
erneuert? Gefühlt, sehr hohe Kosten - gibt es eine Begründung?  
- Neubau Stadtwerke, Planung 20T€ - was und wo ist geplant?  
- Elektromobilität 100T€ - was genau ist damit geplant?  
- Notebook/PC 274T€ - wie viele Geräte werden für wen angeschafft? 
 
Allgemeine Sorge bei den Stadtwerken. Wir werden unseren Schuldenstand von jetzt 23,3 Mio auf 
28,1 Mio € erhöhen. Die Eigenkapitalquote sinkt auf 30%. Der Schuldenstand war 2012 bei 15,3 Mio 
und die EK Quote bei 36%. 
Wo geht die Reise hin? In diesem Zeitraum haben die Stadtwerke (2012-22) über 20 Mio € Gewinn 
und Konzessionen in den städtischen Haushalt gebracht.  
Machen wir Schulden bei den Stadtwerken um den städtischen Haushalt stabil zu halten?  
Wie stehen wir im Vergleich zu anderen Stadtwerken in BW?  
 
 
 
 


